



NOTICIAS

Viernes, 26 de mayo de 2023

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



LUIS YERAY GUTIÉRREZ: “EL MERCADO DE LA COMARCA NORDESTE RESUELVE UNA NECESIDAD HISTÓRICA DEL SECTOR PRIMARIO DE LA LAGUNA”

El programa electoral de la formación socialista en La Laguna incluye una batería de propuestas para fortalecer la política agroalimentaria municipal

El actual alcalde y candidato del PSOE de La Laguna a la Alcaldía, Luis Yeray Gutiérrez, y el presidente insular y candidato al Cabildo de Tenerife, Pedro Martín, visitaron hoy el emplazamiento del futuro Mercado de la Comarca Nordeste. La infraestructura, que se situará en la Finca La Castellana de Tejina, será clave para contribuir a la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

comercialización del producto local y al emprendimiento agroecológico.

El candidato a revalidar la Alcaldía del municipio, Luis Yeray Gutiérrez, sostiene que “el Mercado de la Comarca Nordeste da respuesta a una necesidad histórica de nuestro sector primario”. “Durante los últimos cuatro años se ha trabajado para garantizar la soberanía alimentaria, la educación ambiental y la sostenibilidad del territorio, por lo que esta infraestructura contribuirá también al desarrollo económico del mundo rural”, agrega.

Al encuentro también acudió el presidente de la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos de Canarias, Rafael Hernández, quien contó con el compromiso del Ayuntamiento de La Laguna para la potenciación de los canales cortos de comercialización.

A tal propuesta, Luis Yeray Gutiérrez añadió que la línea de trabajo a llevar a cabo tiene como fin fortalecer la política agroalimentaria municipal. “Es necesario incidir en la implantación de un programa de consumo responsable y consciente, así como en el incremento de la superficie de tierras de cultivo para el autoabastecimiento”, defiende.

Con un presupuesto de ocho millones de euros y 59 puestos de venta, el Mercado Agrario de la Comarca Nordeste albergará el desarrollo de la actividad mercantil de productos del sector primario en sus cinco plantas. Cada parcela cuenta con una extensión de cinco metros cuadrados y su distribución se hará en función del tipo de productos que se comercialicen.

Asimismo, el recinto tendrá el reconocimiento de centro homologado de formación para el emprendimiento agroecológico a través del Aula Taller. El proyecto, al que se destina una partida presupuestaria de licitación de dos millones de euros, contará también con una parcela



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

de 9.000 metros cuadrados de huertos que se utilizarán en el proceso formativo.

5 ejes estratégicos, 150 compromisos

El contenido del programa del PSOE de La Laguna se distribuye en cinco grandes ejes estratégicos, diseñados para construir un municipio con más justicia social, más sostenible, más participativo y más innovador.

El primer eje se denomina 'La Laguna más sostenible', que recoge los compromisos dirigidos a culminar la adaptación de nuestros barrios y pueblos a los retos que plantea el cambio climático, a la vez que sean lugares más habitables, de mayor encuentro, de más convivencia y de más desarrollo personal.

El compromiso de que La Laguna lidere las políticas de ahorro energético; alcanzar la excelencia en la limpieza de las vías y calles del municipio para avanzar hacia La Laguna más limpia; la gestión sostenible y eficiente del agua; la puesta en marcha de la Estrategia para el Fomento de la Soberanía Alimentaria; el proyecto de reurbanización de la avenida Trinidad y de la calle Herradores, o la construcción del Palacio de Congresos, Ferias, Formación, Exposiciones y de las Artes Escénicas de La Laguna, ubicado en Taco, son algunos de los puntos incluidos en este eje.

El segundo eje estratégico es el denominado 'La Laguna más bienestar personal y colectivo', en el que se contempla la identificación de reserva de suelo para la construcción de vivienda protegida; la creación del servicio de Bolsa de Vivienda en Alquiler para jóvenes; ampliación y mejora de centros públicos educativos, como es el caso del IES Padre Anchieta, o la construcción de un nuevo Centro sanitario de Atención Especializada de La Laguna.



'La Laguna más igualitaria, solidaria e inclusiva' es el tercer eje estratégico del programa electoral. En él se incluyen medidas como promover la detección, junto al tejido comercial de cercanía y con las asociaciones de barrio y las vecinales, de situaciones de soledad y aislamiento social de personas mayores.

También se creará una oficina de Atención para este grupo etario y se seguirá apostando por el aumento de las plazas en Centros de Día, como el centro de Valle Jiménez que ya está proyectado. La creación del Centro Sociocultural Gitano Canario, en La Cuesta, o el desarrollo de planes de igualdad entre mujeres y hombres y de lucha contra la violencia machista en nuestro municipio son ejemplos de compromisos dentro de este eje.

El cuarto eje es 'La Laguna más transparente y participativa'. En general, los compromisos incluidos en este eje van dirigidos a profundizar en los principios del Gobierno Abierto, promoviendo aún más la transparencia en el ámbito público y privado e incluyendo la participación de las organizaciones de la sociedad civil en las decisiones políticas.

Por último, el quinto eje estratégico se denomina 'La Laguna más segura', que considera la construcción de la nueva Comisaría de la Policía Local de La Laguna; la potenciación del modelo de policía de proximidad; el impulso de entornos y caminos seguros a los centros educativos, o la construcción de una rotonda en la carretera La Cuesta-Taco, frente al campo de fútbol de Las Torres de Taco, entre otros.

"Entre todas podemos construir un municipio de La Laguna mejor para todos y todas. Así que espero contar con el apoyo mayoritario de la ciudadanía porque estamos comprometidos y comprometidas con La Laguna", finalizó el candidato a la Alcaldía del municipio.



EL GOBIERNO CANARIO DESTINA 6,9 MILLONES DE EUROS EN AYUDAS PARA JÓVENES AGRICULTORES

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Canarias, ha publicado la convocatoria de nuevas ayudas dirigidas a jóvenes agricultores, que ascienden a un total de 6,9 millones de euros.

Con esta nueva línea de subvención, el Ejecutivo autonómico trata de impulsar el relevo generacional en el campo para reforzar su mantenimiento, a la vez que se apuesta por potenciar la creación de empresas dirigidas por jóvenes que deseen dedicarse profesionalmente al sector.

Las mismas, están destinadas a la creación de empresas por los jóvenes agricultores, concretamente a su primera instalación en una explotación agraria como titular o cotitular, de forma individual o asociativa, con el fin de contribuir a la mejora estructural y a la modernización de las explotaciones, tanto en el momento de su instalación como con posterioridad a ella.

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende, valoró la puesta en marcha de esta línea de subvenciones por su empuje al emprendimiento juvenil. “Los agricultores más jóvenes de Canarias cuentan desde hoy con una nueva ayuda que impulsará la creación de nuevas empresas en el sector primario, con el objetivo de emprender esta nueva actividad con un mayor respaldo y garantía de éxito”, destacó.

Las solicitudes para acogerse a esta convocatoria se presentarán en el plazo de un mes contado a partir del día siguiente a la publicación de su extracto en el Boletín Oficial de Canarias.

Enlace de la convocatoria en el Boletín Oficial de Canarias (BOC):

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/099/015.html>

EL GOBIERNO REGIONAL DESTINA 3,4 MILLONES A LA SUSCRIPCIÓN DE SEGUROS AGRARIOS COMBINADOS

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias ha puesto en marcha una nueva convocatoria de ayudas destinadas al fomento de la contratación de pólizas de seguros agrarios combinados, con el objetivo que el agricultor y ganadero canario se independice, en lo posible, de los daños producidos por las frecuentes variaciones de los agentes naturales, ayudando al mantenimiento de la renta agraria.

La resolución, publicada en el Boletín Oficial de Canarias (BOC), contempla un gasto financiero de 3.450.000 euros, procedentes de los presupuestos autonómicos, para el ejercicio 2023, que supondrá un respaldo a las pequeñas y medianas empresas del sector agrario y forestal, así como en zonas rurales compatibles con el mercado interior.

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende, subrayó la importancia de contratar los seguros agrarios combinados como herramienta indispensable para poder mantener una renta agraria ante los daños producidos por las frecuentes variaciones de los agentes naturales. "Con el cambio climático podría agravar estos fenómenos naturales con una mayor



incidencia en las islas, por lo que debemos potenciar las suscripciones a los seguros como un salvavidas ante estas adversidades”, destacó.

Las subvenciones se aplicarán exclusivamente a las pólizas de seguro contratadas por los asegurados que figuren en la base de datos para el control integral de acceso a subvenciones (Base de Datos CIAS) para personas físicas y jurídicas, en el momento de la entrada en vigor de la póliza. El plazo de resolución de la convocatoria y su notificación se realizará antes del 31 de diciembre de 2023.

Enlace de la convocatoria en el BOC:

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/099/016.html>

El Periódico de Canarias

CURBELO APUESTA POR INCENTIVAR AL SECTOR PRIMARIO PARA IMPULSAR LA DIVERSIFICACIÓN ECONÓMICA

<https://youtu.be/YEVCvyX6y4Y>

El candidato a la presidencia del Cabildo sostiene la utilidad de los incentivos públicos para impulsar la actividad económica del sector que genera más de 200 empleos directos en la isla

Durante la legislatura se han destinado más de 6 millones de euros al fomento de la agricultura, la ganadería, la pesca, la apicultura, la viticultura y el guarapeo

26 de mayo. El candidato a la presidencia del Cabildo de La Gomera, Casimiro Curbelo, ha reiterado su apuesta por incentivar al sector primario para impulsar la diversificación económica. Según expuso en el acto de campaña celebrado en Valle Gran Rey, “es primordial

articular nuevos mecanismos de ayuda para dinamizar la economía vinculada a la agricultura, la pesca, la ganadería, la apicultura, la viticultura y el guarapeo”.

Curbelo argumentó que el relevo generacional y el impacto de la inflación “son dos grandes retos que hay que afrontar desde lo público”, manifestó, antes de poner en valor la gestión realizada desde la Institución insular, con la incorporación de 6 millones de euros para acciones vinculadas como la formación o la cooperación con entidades del sector, además de las ayudas convocadas anualmente.

En este sentido, puso en valor la propuesta de su formación para cooperar con el impacto del sobrecoste de los forrajes, para lo que ha impulsado una línea adicional dotada de 500 mil euros. “Esta ha sido una de las cuestiones más relevantes que como Grupo de Gobierno hemos promovido en esta legislatura para hacer frente a la inflación”, recordó.

Además, apuntó al incremento generalizado de los recursos públicos destinados a las ayudas que han pasado de 400 mil euros a 750 mil en el último año. “Este esfuerzo presupuestario nos ha permitido incrementar los elementos subvencionables y atender a las demandas del sector”, precisó, antes de apuntar que actualmente hay más de 200 empleos directos en la isla vinculados con éste.

Subrayó otras de las medidas promovidas durante la legislatura, como la disposición de recursos para cofinanciar programas de AIDER, el funcionamiento del Centro de Interpretación de la Miel de Palma en Alojera, incentivos para el Consejo Regulador de la DO Vinos de La Gomera, junto a otras inversiones para infraestructuras pesqueras como la mejora de la Cofradía de Pescadores Ntra. Sra. del Carmen en Valle Gran Rey, o infraestructuras hidráulicas en la cuenca de San



BOLETINES OFICIALES

GOBIERNO DE CANARIAS

REQUERIMIENTO DE SUBSANACIÓN DE SOLICITUDES PRESENTADAS EN EL MARCO DE LA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES DESTINADAS A LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DE LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS EN CANARIAS COMO PARTE DE LA RESPUESTA DE LA UNIÓN EUROPEA A LA PANDEMIA COVID-19, CON CARGO AL FONDO DE AYUDA A LA RECUPERACIÓN PARA LA COHESIÓN Y LOS TERRITORIOS DE EUROPA (REACT-EU), FINANCIADA AL 100% POR EL FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL (FEDER).

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/ec2ff614-5c53-4041-b6d1-0c253e741091>

BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE

<http://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php>

CONSEJERÍA DE ECONOMÍA, CONOCIMIENTO Y EMPLEO

- Anuncio relativo a Resolución de modificaciones estatutarias de la Asociación Empresarial de Veterinarios de Tenerife (AEMVETE)

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Resolución de 17 de mayo de 2023, de la Dirección General de Producciones y Mercados Agrarios, por la que se publica el Convenio con la Asociación de Criadores de Ganado Vacuno de la Raza Negra Andaluza, para el depósito y custodia de material genético de animales de razas puras, consignado en el Banco Nacional de Germoplasma Animal.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2023-12310

CABILDO DE LANZAROTE

<https://cabildodelanzarote.sedelectronica.es/board>



Anuncio por el que se hace pública la aprobación inicial de las Bases concesión de subvenciones, en régimen de concurrencia competitiva, dirigidas al sector agrícola y ganadero

CABILDO DE EL HIERRO

<https://elhierro.sedelectronica.es/board>

Anuncio Resolución concesión puesta en marcha proyectos empresariales 2022-III



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060